

Fecha: 12-01-2026
 Medio: El Rancagüino
 Supl.: El Rancagüino
 Tipo: Noticia general
 Título: El cáncer de mama en Latinoamérica

Pág.: 12
 Cm2: 713,1
 VPE: \$ 1.128.767

Tiraje: 5.000
 Lectoría: 15.000
 Favorabilidad: No Definida

En la lucha contra el cáncer de mama, el rosa se ha convertido en un emblema.
 EFE/Raúl Sanchidrián



El cáncer de mama en Latinoamérica

POR CARMEN JAQUETE
 EFE REPORTAJES

El cáncer de mama es el tumor más frecuente y el más mortal en mujeres a nivel mundial según la Organización Mundial de la Salud (OMS), y tiene gran incidencia en Latinoamérica debido a las desigualdades para acceder a los recursos.

Los casos de esta enfermedad están aumentando en todo el mundo y en América se espera que para 2030 se incrementen con más de 500.000 casos nuevos y unas 130.000 muertes. Esta subida será casi el doble en América Latina y el Caribe que en Estados Unidos y Canadá, según la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Estas regiones enfrentan desigualdades en el acceso a servicios y no tienen los recursos suficientes para atender a las mujeres con cáncer de mama, el tumor más mortal en estos países en los que se registró más de 220.000 nue-

vos casos y casi 60.000 muertes en 2022.

La OPS resalta la importancia de crear registros poblacionales de este cáncer para diseñar, costear y evaluar planes nacionales, pero en América Latina la cobertura ha sido históricamente baja, lo que dificulta seguir los resultados y planificar los servicios. La detección precoz y el acceso a tratamiento efectivo sigue siendo un reto en países con recursos limitados. La OMS asegura que en estos entornos con sistemas de salud débiles la prioridad debe ser el diagnóstico temprano de las mujeres con síntomas y el tratamiento oportuno a las mujeres que sufren la enfermedad, ya que los programas organizados de cri-

bado poblacional con mamografía pueden no ser viables ni rentables. El objetivo de la OPS y la OMS es reducir la mortalidad mundial en un 2,5 % anual, evitando así 2,5 millones de muertes desde 2020 hasta 2040.

LOS CASOS AUMENTAN A NIVEL GLOBAL

En los países de altos ingresos el pronóstico después de una detención de cáncer de mama ha mejorado drásticamente y la mortalidad ha disminuido un 40% entre 1980 y 2020, tras la aplicación de programas de detección temprana y protocolos de tratamiento estandarizados.

Pero los pronósticos empeoran. Según un nuevo informe del Centro Internacional de Investigaciones sobre el Cáncer (IARC), una rama de la OMS, se prevé que el número de casos de cáncer de mama aumente un 38 % de aquí a 2050 y las muertes anuales crezcan un 68 %. "Cada minuto se diagnostica cáncer de mama a cuatro mujeres en todo el mundo y una muere a causa de esta enfermedad, y estas estadísticas están empeorando", aseguró la doctora Joanne Kim, científica del IARC y coautora del informe.

El incremento de la incidencia de cáncer de mama se debe al aumento poblacional, el envejecimiento de la población, el cambio de los hábitos reproductivos de las



Los casos de esta enfermedad están aumentando en todo el mundo y en América se espera que para 2030 se incrementen con más de 500.000 casos nuevos y unas 130.000 muertes. EFE/Octavio Guzmán

mujeres y la exposición a factores de riesgo como la obesidad, el uso de terapias hormonales y el sedentarismo.

En 2022, se diagnosticaron en todo el mundo 2,3 millones de casos en mujeres y se registraron 670.000 defunciones por este cáncer.

Aproximadamente el 99 % de los casos de esta enfermedad afectan a mujeres. ☐



La detección precoz y el acceso a tratamiento efectivo sigue siendo un reto en países con recursos limitados.
 EFE/Quique García ARCHIVO